

Presidente de Sonami advierte que venta del 10% de participación que tiene Enami en Quebrada Blanca sería un error

MINERÍA. Jorge Riesco aseguró que el negocio que se reveló entre Enami y Codelco está siendo poco transparente y no favorece a la pequeña y mediana minería.

Aldo Lingua
 cronica@diarioatacama.cl

Luego de que se diera a conocer el hecho de que Enami estaría pensando en vender el 10% que tiene de participación en Quebrada Blanca, Jorge Riesco, presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami) alzó la voz de alerta.

Dice que el comprador, Codelco, estaría ganando recibiendo un precio menor al de mercado, y acusa que la compraventa está siendo muy poco transparente y en contra de los intereses de Enami, que representa los intereses de la pequeña y mediana minería.

¿Cómo ve la situación de Enami actualmente?

-Según sabemos, la situación de Enami sería, desde el punto de vista financiero, una deuda muy alta un déficit de caja. Eso de acuerdo los antecedentes que tenemos de varios productores mineros que entregan sus minerales, lo que está afectando las actividades que ellos tienen con la minera, principalmente pago. Estamos muy preocupados, y lo que nos tiene más preocupado actualmente es lo que ha trascendido en la prensa sobre esta intención que habría por parte de Codelco de adquirir el 10% que Enami tiene en Quebrada Blanca, en Tarapacá.

“Nosotros observamos de que hay aquí unas tratativas entre dos empresas del Estado que se han llevado de un modo reservado, o más bien secreto, y no creo que satisfaga el interés de transparencia”

Jorge Riesco
 Presidente de Sonami

¿Por qué lo preocupa esta situación?

-Porque esta participación que tiene Enami en Quebrada Blanca es el activo más importante que tiene la empresa en valor y no creemos que se quiere hacer, pero aquí esa decisión se está tomando anticipadamente sin tener un plan y sin tener una evaluación de ningún plan a seguir. Nosotros creemos que aquí se está poniendo la carreta delante de los bueyes y está, de alguna manera, haciéndose mal uso del gobierno corporativo de Enami, que es administrada por un directorio en donde la gran mayoría es designado por el propio gobierno y representa sus intereses del gobierno. Y el gobierno razón está privilegiando los intereses de Codelco antes que los intereses de Enami, que son los intereses de la minería en general y de la pequeña minería en particular.

¿Qué es lo que debería hacer Enami entonces?

-Creemos que en las actuales condiciones, lo que nosotros pensamos es que Enami necesita un plan concreto, mejor evaluado, de modernización de sus instalaciones, de su proceso del modelo que ocupa para interactuar con la pequeña y mediana minería. Y eso requiere un análisis completo que no se ha hecho. Después que se tenga ese plan se va a poder saber qué inversiones necesita, cuánto cuestan, etcétera. Luego tiene que decidir cómo lo va a financiar y dentro de esa alternativa podría surgir la necesi-



EL PRESIDENTE DE LA SONAMI ADVIERTE QUE ESTE ES UN TRATO QUE PERJUDICARÍA A ENAMI.

Riesco desmiente a Pacheco, presidente de Codelco.

• Durante la semana salió el presidente de Codelco, Máximo Pacheco, a decir que había hablado con Riesco y que este le había expresado tener “la mayor confianza en Codelco” en una llamada telefónica en la cual se discutió la venta de Quebrada Blanca. Sin embargo, consultado, Riesco asegura que la situación no se dio de esa forma. “Yo efectivamente hablé con él, pero en el llamado le expresé que este era un gran negocio para Codelco, pero que nosotros no cautelamos por los intereses de Codelco, pero sí de Enami. Y para ellos este sería un gran golpe. Tengo todo el respeto por Codelco, pero esta situación no me parece”, aseguró Riesco.

dad de prescindir de otro activo de la de la empresa, como en este caso se quiere hacer, pero aquí esa decisión se está tomando anticipadamente sin tener un plan y sin tener una evaluación de ningún plan a seguir. Nosotros creemos que aquí se está poniendo la carreta delante de los bueyes y está, de alguna manera, haciéndose mal uso del gobierno corporativo de Enami, que es administrada por un directorio en donde la gran mayoría es designado por el propio gobierno y representa sus intereses del gobierno. Y el gobierno razón está privilegiando los intereses de Codelco antes que los intereses de Enami, que son los intereses de la minería en general y de la pequeña minería en particular.

Si es tan mal negocio ¿por qué cree se está llevando adelante?

-Creo que es una es una solución fácil que salió en algún momento, pero desde el punto de vista de Enami no representa ninguna ventaja y tenemos temor de que realmente, por el valor que se le pudiera dar a esto, significará un perjuicio patrimonial para Enami, que ya ha tenido daños patrimoniales en el pasado sin ninguna compensación, como es el caso que ocurrió con la opción que tenía en la mina Disputada hace años y que fue vendida a Co-

delfco en \$1.750.000.000 USD, pero que después Codelco obtuvo una rentabilidad de más de \$3.700.000.000 USD. Entonces Codelco esa vez se hizo una pasada gigantesca y nosotros pensamos que el riesgo ahora existe.

¿Cómo afectaría esto a la pequeña y mediana minería?

-La venta en sí podría decirse que no le afecta, pero no cabe duda que al prescindirse del principal activo y hacerlo en un valor que claramente insuficiente siquiera para solucionar el problema que motiva digamos esa decisión deja a la Empresa Nacional de Minería en una situación aún peor que la que tiene hoy día y eso es lo que preocupa a los mineros, porque como no hay ese plan, no hay las decisiones de respaldo de capitalización y de inversión que necesita la empresa para poder tener un futuro sustentable. La verdad es que el hecho de prescindir de este activo no sólo no soluciona, sino que agravaría el problema.

¿Por qué cree que el gobierno estaría privilegiando a Codelco?

-La razón hay que preguntárselo a la autoridad, de por qué por qué no se busca una alternativa que sea en beneficio de la Enami, quien debería ser la principal beneficiaria con las medidas que se

que se tomen, pero claramente la decisión se está tomando en beneficio de Codelco y solamente Codelco.

¿Cómo ve el futuro de la pequeña y mediana minería de ocurrir esta venta?

-Esta decisión se da en un momento especialmente difícil, porque ha habido hay un abandono de Enami y, por lo tanto, de un abandono, una displcencia hacia la actividad de la pequeña minería especialmente, que generaría entonces un malestar grande en los pequeños mineros. Y este malestar yo advierto que se puede manifestar en los días siguientes y por eso nosotros insistimos en que haya una receptividad de parte de las autoridades, y principalmente de la principal autoridad del país, el presidente, para recibirnos. Nosotros llevamos varios meses solicitando una audiencia para darle al presidente de nuestra opinión y además algunas propuestas que tenemos para en beneficio de la actividad minera y, sin embargo, no hemos sido recibidos. Creo que ya hay impaciencia y malestar que creemos hay que tener en cuenta, porque se va a manifestar fuertemente en los días siguientes.

**ARRIENDOS
(SIN COMISIÓN)**

**CONTACTO
9 95425791 - 9 95304138**

**LOCAL A-102
(Ex -Sura), Colipi 484
Plaza Real, superficie
planta baja 67 mts2.
2do piso 53mts2.**

**VALOR
90 UF.**

**LOCAL F-108
Colipi 484 Plaza Real,
superficie planta baja
62 mts2. 2do piso
55mts2.**

**VALOR
30 UF.**